

Fraga afirma que no cabe una «negociación con bandoleros»

Un concejal de HB condenó el asesinato del coronel Picatoste

Madrid. S. N.

El presidente de Alianza Popular, Manuel Fraga, rechazó ayer una vez más que deba entablarse una negociación con ETA. «No hay duda de ninguna clase: no hay negociación política con bandoleros en ningún país del mundo», afirmó, al tiempo que calificó de «absolutamente inaceptable la actitud del PNV y de algunos representantes del Gobierno vasco, que con eso han revelado sus verdaderas intenciones». Por otra parte, hoy será enterrado en Logroño el coronel Jose María Picatoste, asesinado el lunes en Alava.

El presidente de Alianza Popular señaló en su residencia veraniega de Perbes respecto a la eventual negociación que «ETA es simplemente un enemigo del Estado, un enemigo de España, un enemigo pequeño con el que hay que tener el valor de actuar de una vez sin contemplaciones». Sobre el atentado que costó la vida al coronel José María Picatoste, dijo que se dirigía «contra un representante del Ejército, una de las grandes instituciones», y «revela lo que hay que hacer».

El consejero de Interior del Gobierno vasco, Luis María Retolaza, declaró ayer sobre la polémica negociación con ETA que «no cabe duda que se ha desaprovechado una gran oportunidad, pero dado que la solución al problema de la violencia no puede ir exclusivamente por la vía policial, espero que estas oportunidades se puedan volver a plantear». Sobre el atentado contra el coronel Picatoste, Retolaza señaló que «es una constante, es lo que estamos padeciendo todos y lo que pretendemos es que acabe».

Ayer se produjo la primera condena de un atentado de ETA por parte de algún miembro de Herri Batasuna. El concejal de este partido en Villarreal (Alava), lugar donde fue asesinado el coronel Picatoste, secundó una moción

que calificaba a la víctima de «un hombre de bien» y que fue aprobada por unanimidad por la Corporación. El otro concejal de esta coalición en el Municipio no asistió al Pleno por encontrarse de vacaciones, aunque el alcalde, del PNV, aseguró que si hubiera estado «habría votado lo mismo».

Los funerales y el entierro del coronel asesinado por ETA se celebrarán hoy, en el cementerio municipal de Logroño, a primeras horas de la tarde, con la anunciada presencia del ministro de Defensa, Narciso Serra, informa nuestra corresponsal Ana Lumbreras.

El coronel José María Picatoste González de Echevarri estaba muy vinculado a la capital riojana: su familia reside allí desde 1984; su mujer, Purificación Martínez, es logroñesa y sus dos hijos menores, Alberto y Juan Carlos, cursan sus estudios en Logroño. Tanto es así que solía ir a Logroño casi todos los fines de semana.

El ambiente entre sus amigos y compañeros riojanos es de profundo pesar y gran tristeza. Muchas de las personas que más lo trataron le catalogan como un militar completo en todos los sentidos, de ideas religiosas muy arraigadas, de ser un verdadero caballero español y de carácter sencillo y amable.

Entre los más afectados se encuentra el comandante Manuel Maraño Gómez, que estuvo bajo sus órdenes en algunos destinos. A lo largo de estos años de contacto el comandante Maraño pudo apreciar la personalidad profesional y humana del coronel Picatoste, que «como militar era intachable». «No tenía miedo —añadió—, era muy españolista y presumía de tener amigos en el PNV, aunque discrepase de sus ideas.»

Una de las muestras de repulsa más destacada por el asesinato del coronel Picatoste es la del obispo de Vitoria, José María Larrauri, quien afirmó que «el respeto a la vida es el cimiento sobre el que debe asentarse la construcción de una sociedad humana», en espera de que este deseo de paz «compartido por tantos» esté cada día más próximo.

Por otra parte, la Asociación por la Paz del País Vasco condenó este asesinato y ha convocado para hoy, a las ocho de la tarde, en la plaza de Guipúzcoa de San Sebastián, una concentración para expresar que «la vida es el derecho más intocable y fundamental de toda persona». La concentración será silenciosa.

(Pág. 18)

La Seguridad de Chile ha espiado la Embajada española en Santiago

Madrid

Los Servicios de Seguridad del Gobierno de Chile han realizado acciones de espionaje en la Embajada de España en Santiago con el fin de obtener informaciones reservadas, según informa Efe.

Fuentes del Ministerio de Asuntos Exteriores español, que estaban al tanto del caso, dijeron que, al parecer, las Embajadas de otros países en la capital chilena estaban siendo también espiadas por el Gobierno militar del general Pinochet.

Al parecer, las autoridades españolas tenían constancia de que numerosas comunicaciones reservadas entre la delegación española en Chile y el Ministerio de Asuntos Exteriores en Madrid han llegado a manos de los organismos de inteligencia del país hispanoamericano. Sin embargo, un portavoz español aseguró que ninguno de los documentos es realmente importante: «Todos eran poco más que material de papelería», aseguró.

Estas mismas fuentes señalaron que desde hace varias semanas se han reforzado las medidas de seguridad en la Embajada, y que se han puesto en contacto con las otras delegaciones que también se sospecha que han sido espiadas.

Pese a todo esto, fuentes de la Embajada española en Santiago de Chile consultadas por ABC mostraron su sorpresa por la noticia, aunque se negaron a hacer ningún comentario, remitiendo para ello a Asuntos Exteriores. Respecto a la seguridad de la delegación, afirmaron que era la normal de cualquier Embajada.

Probable entrevista de Peres y Mubarak en septiembre

Jerusalén. Sofía de Dato

El palacio de Ras A-Tin, en Alejandría, según fuentes egipcias, o el Sinaí, según alguna versión israelí, podría ser escenario la segunda semana de septiembre de la esperada entrevista entre el primer ministro de Israel, Simón Peres, y el presidente egipcio, Hosni Mubarak, que se celebraría posiblemente en la segunda semana de septiembre. Este encuentro sería posible al haber aprobado el Gobierno israelí que una corte internacional decida el arbitraje de la playa de Taba. El jefe del despacho del primer ministro israelí, ex general Abraham Tamir, invitó ayer oficialmente a Mubarak en el Cairo.

Esta será probablemente la última labor diplomática de Peres al tener que traspasar sus poderes al ministro Isaac Shamir.

(Pág. 19)

El PNV expulsa a toda la Junta municipal de Vitoria

Vitoria. Ep

Los Tribunales internos del PNV han expulsado a los once miembros de la Junta municipal de Vitoria, todos ellos pertenecientes al sector crítico, que sigue a Carlos Garaicoechea. Su presidente, Manuel Ibarro, fue expulsado del partido a mediados de julio, pero continuó en el cargo por decisión de los afiliados, reunidos en asamblea. Una gestora provisional, nombrada por la Ejecutiva nacionalista de Alava, ejercerá sus funciones hasta que se celebre la elección de una nueva Junta. Dicha Ejecutiva lamentó ayer la actitud adoptada por estos once militantes, que consideraron de rebeldía.

Los miembros de la citada Junta adquirieron recientemente unos locales con objeto de instalar un «batzoki», que podría convertirse en sede de esta corriente en Vitoria.

(Pág. 18)